

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 < trimestre Fuera de España.... 15 >	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose á juicio crítico si se juzga conveniente

**ALLENTE DE PARIS,**  
*Pasaje de Américo; Alicante.*

Anteojos de cristal de roca garantizados primera clase á 7 pesetas par. Mr. Cours, satisfecho cada día mas del buen éxito que obtiene de sus muchos favorecedores y del público en general, pues tiene el gusto de participar á los mismos que responde como siempre de la buena exactitud de grados para toda especie de vistas, pues el público que se digne honrar este establecimiento con su presencia, podrá juzgar por sí mismo donde reside la inteligencia y la práctica que se requiere para elegir y aplicar con conocimiento de causa los cristales destinados á remediar y neutralizar todos los defectos que dependen del poder refringente de los medios que constituye el inapreciable órgano de la vista.

*Pasaje de Américo; Alicante.*

**CEMENTO DE PORTLAND.** En el acreditado depósito de la calle de Liorna, núm. 3, se acaba de recibir otra superior partida de cemento que se vende á precio de fábrica.

Depósito: calle de San Ildefonso, número 7.

**DENTICINA INFALIBLE.** Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica, y se venden en todas las boticas y droguerías principales de España.

**COCHE DIARIO de Aguas, Baños de Busot, Alicante, y vice-versa.** Saldrá de Aguas á las cinco de la mañana y llegará á Alicante á las ocho de la misma. —De Alicante saldrá á las dos de la tarde.

Administración y puesto de parada, plaza de Alfonso XII, número 1, salon de peluquería.

**FARMACIA DE SEBASTIÁ,** Princesa, 10.

Pectoral de Cereza para la curación de las toses, resfriados, asma, bronquitis, crup, tos convulsiva, consunción y enfermedades de garganta y pulmones.

Jarabe del Dr. Danet, contra la tos convulsiva (coqueluche). —La tos nerviosa y la ronquera.

Jarabe de Savia de puro marítimo, empleado con extraordinario éxito de el tratamiento de las enfermedades del pecho, catarros, asma, tos é irritaciones de los bronquios, las cuales suaviza, facilitando la expulsión de las mucosidades purulentas que entorpecen los órganos respiratorios.

Y los Jarabes de Hipofosfato de sosa, de cal, clorhidrofosfato de cal, pectoral de médula de vaca, pastas pectorales, etc., etc.

**ALICANTE 29 DE MAYO 1884.**

**EN ORIHUELA.**  
*(Continuación.)*

¡Qué triste amaneció la mañana del domingo último, en la ciudad inundada!

Durante la noche (confesémoslo ingenuamente y no por vano alarde de sentimientos anidados en el corazón), los expedicionarios de Alicante apenas si pudieron hallar en el lecho el reposo que el cuerpo apetecía, porque el alma embargada por múltiples sensaciones de tristeza y amargura, no sabia deterrar la recelosa inquietud que engendra un cuadro pavoroso, envuelto entre las sombras de una fúnebre neblina.

La ciudad inundada, ofrecia un aspecto lúgubre y aterrador. El silencio era imponente, solo interrumpido por el rumor extraño y confuso del turbión de agua que todo lo invadía arrastrando en su vertiginosa carrera cuanto hallaba á su paso.

El despertar del día, ya lo hemos dicho, no pudo ser más sombrío y triste. Plomizas nubes enlutaban el firmamento, y gruesas gotas de agua caían sobre las cenagosas del río desbordado, como si la Naturaleza llorara también la catástrofe que habia sepultado las risueñas esperanzas de los pobres hijos del campo.

El descenso de las aguas, iniciado en la tarde anterior, habia continuado de un modo muy visible; pero el anuncio de otra tormenta, llenaba de terror los ánimos.

Sin embargo, era forzoso mostrar gran aliento en las circunstancias más difíciles, y sobre todo no olvidar que los desheredados de la fortuna vivian aislados en sus miserables moradas, sin haber podido hallar el deseado alimento durante largas y penosísimas horas. El socorro de los pobres inundados fué, por consiguiente, la idea que en primer término hubo de realizarse, y á las seis de la mañana comenzaban los preparativos para llevar á cabo tan meritoria obra.

Las lanchas que de Alicante se habian enviado, se flotaron al agua, y en ellas se depositaron los sacos de víveres (pan, arroz y bacalao), encargándose de su distribución comisiones nombradas al efecto, por la primera autoridad civil de la provincia y por el teniente alcalde de Orihuela, señor Mesples.

De las dos lanchas, una se dirigió hácia la huerta (partido de Correntias), conduciendo á su bordo á los señores Ballesteros y Lopez (don José M.), y al director de *El Constitucional Dinástico*, nuestro querido compañero señor Perez Aznar, siendo portadores de 300 libras de pan, que la sociedad *Unión agrícola orcelitana* habia donado con tal objeto.

La otra lancha, en la cual se habian depositado sacos de pan, bacalao y arroz, se echó á flote en la Plaza de la Constitución, ó Plaza Nueva frente al Parque de Zapadores bomberos, y recorrió, además de la anchurosa plaza, que estaba convertida en inmensa laguna, las calles de Don Pedro Maza,

San Isidro, Callejon de Puerto, Alameda y Plaza de San Agustín, con otras que no recordamos.

En esta lancha, acompañados por un señor Teniente Alcalde de Orihuela—cuyo nombre sentimos no retoner en la memoria—iban los capitanes de la guardia civil Sres. Estrazrio y Benasach, el Sr. Bellido—que con el mayor entusiasmo juvenil habia acompañado á la comision desde Alicante,—y nuestro querido compañero Milego.

¡Cómo apuntar, uno por uno, todos los detalles conmovedoros á que dió lugar la distribución de subsistencias en la mañana del domingo!

Nuestra pluma se declara impotente para ello, y renunciamos á escribir una fiel reseña de la caritativa misión que llevaron á feliz término los que se encargaron de tan meritoria obra, afrontando todas las molestias—si no ya peligros—con la serenidad y animoso aliento, de quienes en las satisfacciones de la caridad, hallan las más halagadoras recompensas para el alma.

Mientras tanto, acompañaba á la primera autoridad civil otra comisión compuesta del coronel de la Guardia civil Sr. Lloret y del capitán del mismo cuerpo Sr. Valencia, del teniente alcalde Sr. Mesples, del amigo señor Morales, teniente del batallon depósito de reserva, de los compañeros en la prensa Sres Ripoll, Sevilla y Blasco, y de algunos otros señores que nos es imposible recordar. También iban distribuyendo víveres entre las familias necesitadas, también llevaba un consuelo al pobre desvalido, también cumplía la caritativa empresa que condujo á la ciudad inundada á todos los expedicionarios de Alicante.

¡Bien hayan quienes así saben anidar en su alma las sublimes máximas del mártir del Gólgota! ¡Bien hayan quienes han podido enjugar una lágrima del infeliz que se creia abandonado, por Dios y por los hombres!

Durante la mañana del domingo, que trascurrió empleada en tan caritativa obra, sin que se dieran instante de reposo cuantos á ella se consagraron, la esperanza renació en el alma de todos, pues se veia el término del triste estado en que hasta entonces los pobres inundados habian vivido, sin poder ni aun llevarse un pedazo de pan á la boca. Las perentorias necesidades de la ciudad quedarian remediadas en aquel día; justo era, por consiguiente, que también llegara el socorro á los pobres de la huerta, cuya situación era más penosísima y desconsoladora.

Tal misión se impuso el Sr. Lopez Guijarro, secundado admirablemente por el señor Mesples, poniéndose de acuerdo—como en todos los actos que se habian llevado á cabo,—con los representantes de la prensa periódica alicantina, deferencia que no podemos menos de agradecer, por lo que en sí significa.

Con efecto, en las primeras horas de la tarde, el socorro en subsistencias á los partidos rurales, estaba distribuido, por medio de bonos de pan, arroz y bacalao, entregados á los pedáneos de Beniel, Hurchillo, Corrueteria, Escorratel, Molins, Bonanza, Arueva, etc., etc., y ya atendida la aflictiva situación de los pobres huer-

tanos, se dispuso la salida de una comision nombrada al efecto, para que los comestibles (cuya segunda remesa acababa de llegar de Alicante), se repartieran también por los barrios en donde, durante la mañana, no habian podido distribuirse.

A todos los pobres debía de llegar la mano benéfica que los socorria, todos por igual, habian de recibir el bálsamo bienhechor de la Caridad, santa madre que nunca desampara á sus hijos.

La altura de las aguas habia bajado considerablemente, y ya las lanchas debian abandonarse, sustituyéndolas con cabalgaduras á propósito para vadear las calles inundadas; se buscaron por consiguiente, algunos caballos y dos carros para conducir las provisiones, y á las cuatro de la tarde abandonaba la plaza del Marqués de Rafol, la comitiva nombrada al efecto.

*(Se continuará)*

**LOS CATEDRATICOS.**

Es para nosotros una continua mortificación vernos precisados un día y otro á tratar los mismos asuntos, sin que se conozca el bien, y viendo el mal permanente.

Son consideraciones en extremo trilladas, el manifestar la importancia que tiene la instrucción en nuestro país, el poco respeto que aquí se guarda á la ley escrita, y sobre todo, el abandono en que se tiene al catedrático; porque si alguno, por sus condiciones especiales, puede esperar á cobrar dos, tres, cuatro meses, otros viven de lo que les rinde su sueldo.

Queremos pasar por alto estas consideraciones, no insistiendo sobre las preferencias, antiguas ya, que se tiene en los centros administrativos con determinadas personas.

Si hubiésemos de marcar lo alta que se encuentra esa preferencia, entraríamos en una discusión, que, al primer choque, nos veriamos precisados á ser duros y estremados con quienes tratan de una manera poco equitativa á un centro tan importante, como lo es nuestro Instituto.

Busquemos en buena forma la rendición posible para los que derecho tienen á que se les atienda, y llame-mos primero la atención del señor Gobernador sobre las 17.000 pesetas que tiene en su poder el Instituto, en cartas de pago contra pueblos insolventes, que datan del mes de Enero; y segundo, roguemos al Sr. Terol, presidente de tan alto cuerpo, limite la acción de su poder á quienes no les debe mas que un mes, hasta que se nivelen los intereses de todos, y para ello, no tiene mas que escudarse con la Circular de 24 de Octubre de 1874, que un ministro tan celoso y tan digno, como lo fué en aquella época, D. Carlos Nava-

ro y Rodrigo, consignó en su artículo cuarto, que:

«Ante todo, decía el Ministro, deberá acordarse que los vice-presidentes (hoy presidentes) de las comisiones provinciales no ordenen pago alguno á los empleados de su dependencia sin ordenar á la vez el de las consignaciones para los catedráticos y empleados en los establecimientos y para otros servicios de la enseñanza.»

Como nada de esto se cumple, nos despedimos, llevando en nuestra alma la esperanza—conocidos los buenos deseos del Sr. Lopez Guijarro y del señor Terol,—de que pronto, muy pronto se atenderá al pago de los muchos meses que se les adeuda á los Sres. Catedráticos del claustro de nuestro Instituto.

LO DE ALMORADÍ.

Hasta ayer no supimos á ciencia cierta los estragos que había hecho la inundación en el pueblo de Almoradí.

Hemos hablado de todos los pueblos, porque los acaudales han tenido buen cuidado de enviar antecedentes al Gobierno civil, punto de partida para todas nuestras noticias, y mal podíamos hacer lo de ese desgraciado pueblo, sin antecedente que justificasen los rumores que con insistencia llegaban hasta nosotros.

Por las disposiciones que ha tomado el Sr. Gobernador, enviando víveres á esta villa, donde el hambre empezaba á sentirse, vinimos en conocimiento de los estragos que ha hecho en Almoradí la inundación, desde el momento que roto el río por término de Benejuzar, discurrieron impetuosamente las aguas por la huerta.

Estas, llegaron á la altura de dos metros.

Hombres, mujeres y niños, llevando por delante los animales de labranza, corrian desolados á buscar los sitios de mayor elevación para salvar sus vidas.

El martes, á las ocho de la mañana, aun había un metro de agua en aquella desolada huerta.

Las pérdidas, son incalculables. En algunos años, no lograrán resarcirse de ellas los infelices labradores.

Los linos, trigos, panizo, garbanzos, cebada, todo cuanto había sobre la tierra, lo ha arrastrado la corriente ó se ha perdido durante los tres días que ha estado bajo de las aguas.

Un amigo nuestro, D. Clemente de la Llave, ha visto desaparecer en un momento, casi toda su fortuna.

Su hacienda, compuesta de más de mil tahullas, con los trigos ya en sazón y el cáñamo con un metro de altura, ha desaparecido ante las montañas de barro y agua, que los cubría.

Las pérdidas, las aprecian hombres peritos en la materia, que sobre el terreno las han visto, en más de 10.000 duros.

Y á este tenor, sino en tan grande proporción, la inmensidad de aquellos colonos.

No nos estraña nada de esto, cuando la vía férrea se ha roto por seis lugares diferentes, habiendo desaparecido unos 160 metros.

El Gobernador de la provincia debe remediar en cuanto pueda esas desgracias, y ver de qué manera se atien-

de á las imperiosas necesidades del momento.

Un dato importantísimo para la autoridad y prestigio de las actuales Cortes. En el Congreso hay 237 diputados cuneros.

¡DOSCIENTOS TREINTA Y SIETE DIPUTADOS CUNEROS!

Eso no es un Congreso: eso es una inclusa.

Dice *La Reforma* que cierta persona del comercio (suponemos que es de Orihuela) ha puesto á disposición del Alcalde de aquella ciudad, diez sacos de garbanzos averiados.

Epigramático está ese buen señor!

*El Eco de la Marina*, que se publicaba en Altea, seguirá viendo la luz pública en Denia. Al participar su traslado, dice que defenderá los principios del partido conservador liberal.

¡Qué lástima!

A consecuencia de la amarga queja que dirijimos á la autoridad con motivo del lamentable abandono que reina en el lugar sagrado donde reposan los huesos de nuestros antepasados, pasó anteayer al Cementerio una comisión compuesta de concejales del Ayuntamiento y algunos facultativos que tuvieron ocasión de apremiar la exactitud de nuestras palabras.

Con tal motivo, ayer debieron ser cubiertos con una gruesa capa de tierra los cadáveres anegados en la zanja del extremo superior de aquel lugar, aunque á nuestro juicio, sería más eficaz echar algunas carretadas de cal.

Damos gracias al Sr. Alcalde por su actividad, si bien nos permitirá que le recomendemos ménos prevención á las quejas é indicaciones que publican los periódicos.

Ya sabe porqué lo decimos.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda ha sido declarado cesante D. Ramon Sala, Pagador de la Fábrica de Tabacos de esta capital, siendo nombrado en su reemplazo D. Joaquin Vidal, cesante de igual destino.

De *La Reforma Liberal*:

«Tenemos noticias de que D. José Soler trata de dejar á los presos de la cárcel sin médico, obligando á los titulares á este servicio por turno.

¿Turno para la Casa de Socorro?

¿Turno para la cárcel?

¿No podían también turnar en la portería del Ayuntamiento, y era otro empleado menos?

Así llevarían recaditos...

¡Ah, D. José, cuánto madruga V!»

Otros han madrugado más: han prestado grandes servicios al partido, y se han quedado con su influencia, dentro del Ayuntamiento, á la luna de Valencia.

En Madrid, izquierdistas y constitucionales se miran como los barbas de las tragedias.

En Alicante, á lo parientes de Geleón.

Siempre riéndose, y procurando por la familia.

A la buena senda, quiere traer nuestro apreciable compañero *La Reforma*, á las diferentes fracciones com-

puestas de seis, ocho y diez personas que cuenta el izquierdismo en esta capital.

No sabemos si es sobra de malicia, buena fé ó una candidez estremada el entusiasmo despertado en el colega ante una carta que publica *La Izquierda Dinástica* de Madrid, escrita y fechada en Alicante.

Asegura que tiene temperamento conciliador, precisamente en los momentos que se reúnen bajo la jefatura de don Miguel Colomer, unos cuantos señores, para tratar de la creación de un órgano en la prensa, que cumpla fielmente las aspiraciones de D. Francisco de Asis Pacheco:

«De las resoluciones que en Madrid tomen nuestros más distinguidos prohombres, depende que en provincias (dice la correspondencia á que alude *La Reforma*,) donde todos suspiran por la union, impere ésta en toda la línea. Por eso es esperada con ansia, la anunciada reunion de diputados y senadores izquierdistas. Mientras tanto, puedo asegurar que en esta localidad estamos todos animados del mejor deseo y dispuestos á abrir una nueva era de actividad y propaganda.»

A todo esto, para abrir una era de actividad y propaganda, se indica como jefe al Sr. Harmsen, acompañado de lo más ilustrado del partido, segun dicen ellos, sin rozamientos de ninguna clase, con los amigos del Sr. Colomer.

Así que, *La Reforma*, que no debe olvidar su enérgica campaña, ya que tan simpática le es la cosa, debe esperar á que las otras dos fracciones del izquierdismo se entiendan y pedir el sitio que de derecho le corresponde.

El de órgano de don Lorenzo Fernandez.

Agradecemos á *La Reforma* las reiteradas pruebas de afecto que nos prodiga de poco tiempo á esta parte, sin duda para que comprendamos que hasta quiere aprovecharse de supuestas contradicciones y de elogios intempestivos imaginarios, para probarnos hasta dónde llega su cortesía y la sinceridad de su cariño.

Repetimos las gracias; pero..... crea el colega que se vá haciendo pesado.

Está nuevamente en estudio, por los distinguidos ingenieros Sres. Pardo y Guillen, un proyecto de canalización de *Algar*, que fertilizaría la inmensa zona agrícola comprendida entre Callosa Ensarriá y Elche. Ese canal sería la riqueza de la provincia y particularmente la de Villajoyosa.

Hay momentos críticos que coinciden con las diversas fases de la pudorosa Diana, en que las señoras más sanas y frescas experimentan una postración general, seguida de calambres de estómago, inapetencia, profundo tédio. Para remediar este abatimiento doloroso que proviene de la pereza de la digestión, no hay más que tomar una copa de *Vino de Pepton de Chapoteaut* alimento que representa 10 gramos de carne de vaca asimilable y digerida, y comunica al organismo una vitalidad desusada, una extraordinaria alegría.

EXTRACTO del Boletín Oficial de ayer.

Circular de la Dirección general de Beneficencia y Sanidad, declarando

súcias las procedencias de la isla de Mindanao.

Real orden del Ministerio de la Gobernación, resolviendo un expediente de conducción de agua potable á Punta de Gando (Gran Canaria.)

Anuncio de la Dirección general de Instrucción Militar, publicando los programas detallados de las materias sobre que han de versar los ejercicios de exámenes de ingreso en la Academia de Estado Mayor del Ejército. (Continuación.)

Edictos de varios ayuntamientos y juzgados.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 26.—La «Gaceta de la Alemania del Norte», periódico oficioso, publica hoy el despacho que el príncipe de Bismark dirigió al cónsul de Alemania en la ciudad del Cabo de Buena Esperanza, declarando que los establecimientos germánicos creados en la bahía de Angra Pequeña están bajo la protección del imperio alemán.

Londres 27.—*Cámara de los Comunes*.—Sesión de la noche última.

Se aprueba el artículo segundo del proyecto de ley estableciendo la ampliación del sufragio en todo el Reino Unido.

Todas las enmiendas á dicho proyecto presentadas por las oposiciones han sido desechadas.

Atenas 27.—Se teme que estalle un movimiento revolucionario en la isla de Candia, comenzando los habitantes por negarse al pago de los impuestos si el gobernador turco no da satisfacción á las peticiones de la Asamblea cretense.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 27 de Mayo de 1884.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: El hecho de que D. Cristino Martos se manifieste como retraído en la asistencia al Congreso en estos días en que se están discutiendo las actas de sus correligionarios los izquierdistas, es cosa que no ha dejado de llamar la atención de algunos políticos. Los íntimos del referido republicano, no vacilan en decir que el Sr. Martos á quien no se le oculta nada de la sorda marejada que está minando la izquierda, está tan desesperanzado por todo lo que á su alrededor está pasando, que considera punto menos que imposible el llegar al objeto que se propuso desde los primeros momentos en que de buen grado se puso al lado de la izquierda para contribuir á su desarrollo, á fin de que en el juego de la política pudiera ejercer la benéfica influencia que el destino la deparara. Pero á medida que el tiempo corre y las circunstancias señalan los derroteros que deben seguirse, los hombres que se ven contrariados por éstos, un sentimiento de desconfianza les asalta y les hace vacilar en sus mejores propósitos, y de aquí el que, lo que admitieron ayer como bueno, lo rechacen hoy como malo, aludiendo á los acuerdos que se tomaron en la última junta de senadores y diputados de la citada comunidad.

Por otra parte el Sr. Martos parece como esquivar la aceptación de la defensa ante el Congreso, del acta del diputado electo por Alicante Sr. Pacheco, como desean varios izquierdistas. (1)

(1) Escrupulos de monja.

También se dice que el Sr. Martos sería posible, eludir toda participación en la discusión del régio Mensaje. Parece que este señor se muestra tan sin gusto para nada, por efecto de la manera tan injusta con que algunos lequerdistas de procedencia constitucional le tratan de poco á esta parte, suponiéndola animado de aspiraciones que según dice jamás las ha acariciado como lo demuestra el hecho de que al ingresar en la izquierda lo hiciera en el concepto de un soldado suelto, como aquel que nada quiere ni ambiciona.

La sesión del Congreso ha continuado su tarea de discusión de actas, que por cierto no inspira más interés que á la agrupación á que pertenecen los contrincantes. Así es que la concurrencia á los bancos es muy escasa. De los Jefes de las diferentes minorías el más puntual es el señor Sagasta quien desde que la Cámara comprendió su tarea, no ha faltado un solo día.

Hoy, los pasillos y salón de conferencias se han visto menos favorecidos por los políticos. También el banco azul se vé desocupado. El Sr. Romero Robledo es el que hace el gasto.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

QUE CONSTE.—Al dar cuenta á nuestros lectores, ha tres días, de la desgracia ocurrida á dos pobres trabajadores limpiando una cloaca en la partida del Babel, dijimos, haciéndonos eco de las versiones de personas que presenciaron tan triste accidente, que éste había tenido lugar en la fábrica de refino de petróleo que hay establecida en dicho sitio; pero hoy, mejor informados, debemos hacer constar que, no solo no ocurrió la desgracia dentro de aquel edificio, y si fuera del mismo, sino que los infelices obreros pertenecían á la compañía de los ferro carriles andaluces, por cuya cuenta se ejecutaba la citada obra.

Como, en primer término, nos debemos á la verdad, hacemos con gusto esta rectificación, accediendo á los deseos del señor Director de la fábrica de refino de petróleo.

¡CUANTA DESDICHAL—La niña que arrebató la corriente del río Serpis, de que ya dimos cuenta, es hija de un obrero llamado Francisco Moltó, habitante en la calle de San Miguel en Alcoy, y el joven que cayó al río, al mismo tiempo que aquella, llamado Rafael Abad y Carbonell, era casado, con familia y su esposa se halla privada de ambos brazos, por lo que su marido la tenía que servir hasta los alimentos.

El otro ahogado Vicente Oltra, además de su esposa, ha dejado siete hijos en el mayor desamparo.

SORTEO.—Con arreglo á lo dispuesto en el vigente Reglamento de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, mañana á las ocho se efectuará en el zaguán del Cuartel del Carmen, el de los reclutas pertenecientes al Batallón de Depósito de Alicante, que hayan ingresado en caja en el año actual, para cubrir las bajas naturales que ocurran en los cuerpos activos.

Quedan exceptuados de este sorteo, los reclutas que han redimido su suerte en metálico.

URGENTE.—En verdad que quisiéramos que las noticias que recibimos del pueblo de Petrel, referente al estado ruinoso de la escuela de Párvulos, fueran destituidas de fundamento.

Dicha escuela, parece que hace tiempo se dió por inútil, acordándose su demolición; pero hasta ahora, con-

curren á ella los párvulos, y quizá álguien tenga una responsabilidad muy directa, si el mejor día quedan esos tiernos niños sepultados entre los escombros.

Damos la voz de aviso, para por quien corresponda se tomen las medidas convenientes.

UNGUENTO HOLLOWAY.—Diarrea, Disentería.—Las medicinas á que comunmente se acude para la curación de estas enfermedades fallan con tanta frecuencia que conviene que toda persona aflagada de ellas sepa que el Ungüento Holloway bien frotado en el abdomen dos ó tres veces al día y la aplicación, en el ínterin, de cataplasmas calientes formadas de salvado, dan un alivio inmediato, refrigera gradualmente los intestinos irritables y mitigan increíblemente los dolores. Este sistema de tratamiento es aplicable á la diarrea, la disentería y el cólera morbo bajo todos sus aspectos, y con un poco de atención, el paciente que lo adopte obtendrá siempre buen éxito. Una dieta farinácea, la leche y el agua de cebada deberán constituir el sustento del enfermo mientras continúe la dolencia, excluyéndose completamente los alimentos sólidos que los intestinos son incapaces de asimilar.

SECCION COMERCIAL.

REVISTA QUINCENAL

Alicante 27 de Mayo de 1884.

A consecuencia del temporal que ha reinado estos días, hay que lamentar algunas pérdidas personales y de mucha consideración las materiales, en las regiones de Orihuela y Murcia.

En nuestra comarca, el vendabal ha causado algun daño al arbolado, pero el beneficio reportado á los campos por la lluvia torrencial, es de mucha importancia.

Reseñamos:

Azúcares.—Ha llegado el bergantín goleta «Paquita», procedente de Puerto Rico con 30 booyes y 200 sacos, que se retiran al almacén por su mismo receptor, como igualmente 66 pipas aguardiente de caña y 25 sacos café que conduce también dicho buque.

Las ventas de este dulce, continúan muy paralizadas.

Acete.—Cotizamos el andaluz, de 45 á 46 reales los 14'40 litros, y el de país de 56 á 57 rs.

Anis.—Cotizamos del país, de 46 á 47 reales, los 12'970 k., y el Manchego, de 50 á 52.

Aguardientes.—No ha variado la situación de los espíritus de 38 á 40 grados de procedencia Alemana. La plaza continúa muy surtida y la demanda va siendo menor cada día.

Como nominales fijamos los de primera de 79 á 80 duros los 500 litros, y hasta 75 duros los de segunda.

Los aguardientes de caña no han variado y los cotizamos de 53 á 54 duros la pipa.

Almendra.—Siguen completamente paralizadas las transacciones de la almendra comun en pepita y no es fácil se animen hasta la próxima campaña. Precios nominales de 85 á 90 reales los 12'790 k.

Bacalaos.—Del vapor «Vitoria» se han descargado por sus mismos receptores 1.700 qtles. Noruego, siendo este el único arribo que hemos registrado desde nuestra última Revista; pero se espera alguno más de esta clase.

Las ventas en los almacenes han seguido su curso ordinario y los precios al detall se han sostenido.

Cotizamos al detall. Curación de 160 á 220 rs. los 50 k. Labrador, de 120 á

140 reales, y Noruego, de 100 á 170 reales el atrasado y hasta 200 rs. el llegado recientemente.

Cebada.—Aun cuando las últimas y abundantes lluvias habrán retrasado algo la siega de este grano, se espera que no tarde muchos días en que se ofrezca al mercado. Las ventas muy paralizadas, pues esperando la nueva, solamente se surten de lo más preciso. Precios flojos al detall de 22 á 53 reales la fanega.

Esparto.—Cotizamos clases superiores, propias para la fabricación del país, de 40 á 42 rs. los 50 k. Los de pleita de 32 á 35 rs., y los regulares de 24 á 28 rs.

Harinas.—Los precios de este polvo han vuelto á experimentar otro pequeño descenso.

Cotizamos al detall las de este país, marca Conill 1.ª de Candeal, de 22 á 23 rs. los 12'790 kilos; idem 2.ª de 20 á 21 rs.; y la 3.ª de 17 á 18 reales. Las de trigo duro de 19 á 20 rs.

De Aragon y Castilla, 1.ª Candeal de 22 á 23 rs., y la 2.ª de 20 á 21 rs.

Petróleo.—Para una de estas fábricas de refinación ha llegado el «John Bunyan» con 23.948 cajas de este mineral en bruto. Los precios del refino han descendido algo, especialmente por la disminución de consumo que se nota siempre en la estación que entramos. Cotizamos la caja de dos latas de 37 litros á 47 pesetas; en barriles, á 46 pesetas los 100 kilos súcios, y la gasolina, á 12 pesetas caja.

Trigos.—Continuamos careciendo de entradas en la plaza, de las procedencias de la Mancha por cuyo motivo las transacciones son nulas y los precios que fijamos nominales: Candeal á 51 rs. la fanega de 55'50 litros, y la Geja á 50 reales.

Habiendo desaparecido el obstáculo de que hacíamos mérito en nuestra Revista anterior, han continuado los arribos de trigos duros, y los precios vuelven á iniciarse en baja. Cotizamos al detall el andaluz de 48 á 54 rs. la fanega, y el extremeño de 50 á 55 rs.

Ha llegado un cargamento de Bombay de la nueva cosecha, detallándose el número 4, de 29 1/2 á 30 pts. los 100 k., y el núm. 5 de 28 1/2 á 29 pts.

Vinos.—Ya es problemático cuanto podamos decir de este caldo, pues al mismo tiempo que quedan algunas existencias de clases inferiores, escasean mucho ya las superiores, que son únicamente las que se buscan, pagándose por ellas hasta 11 rs. cántaro en las Montañas, de 14 á 15 rs. en la Romana, y de 20 á 21 rs. arroba en las comarcas de Sax y Villena.

COMUNICADO.

El exceso de original nos ha privado hasta hoy de poder insertar la siguiente carta.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y de mi más distinguida consideración: Reconocida por las simpatías y deferencias con que he sido obsequiada en la noche de mi beneficio en el Teatro Español, doy las más expresivas gracias á los señores Gobernador militar, Coronel del Regimiento de Sevilla, Sr. Llubra, director de la banda de este mismo cuerpo, á los amables jóvenes que tomaron parte en la función y al público en general, quedándoles altamente agradecida su S. S.,

Emilia Fernandez.

Alicante 25 Mayo de 1884.

SECCION LOCAL.

VICE-CONSULADO DE FRANCIA EN ALICANTE.

Para el viernes 30 del presente, á las tres de la tarde, en este vice-consu-

lado, se ofrece de nuevo en venta y en favor del mejor postor dos anclas, dos cadenas y un bote procedente de la polacra goleta francesa *Deux Jumeaux*. Para mas informes dirigirse á dicho vice-consulado, calle de las Bóvedas.

El vice-consul de Francia, *Th. Assenat*.

ANUNCIOS.

PANACEA DE BENET, para facilitar el babeo y la dentición de los niños.

Esta preparación de agradable aspecto y grato sabor, la hace de fácil administración á los niños, quienes refractarios á tomar medicamento alguno toman éste hasta con placer, produciendo maravillosos resultados en todas las enfermedades de los órganos digestivos que tan comunes y peligrosas son en el período de la dentición.

Se vende en la farmacia del autor, Mayer, 4, 1'50 frasco con su instrucción.

Bazar Miró.

S. Francisco, 30.

Entre la diversidad de objetos que se están recibiendo en dicho establecimiento, propios para la próxima temporada de verano, se ha recibido un magnífico surtido de

TRASPARENTES,

que por sus bonitos y variados dibujos y precios económicos, lo recomendamos al público.

30, calle de San Francisco, 60.

CONTRA CALENTURAS SIN RIVAL. En todo el orbe se conocen las píldoras febrífugo infalible de P. Fernandez Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica, que curan positivamente cuartanas, tercianas, cotidianas, intermitentes rebeldes. Caja 24 rs. vá por 26, y benignas 12 rs. vá por 14 y se venden en las mejores boticas y droguerías de España. Exito constante.

Gran depósito central de Máquinas para coser, calle de los Angeles, núm. 8.

Las nuevas máquinas que se expenden en este establecimiento, reúnen condiciones especiales no conocidas hasta el día, economizando mucho tiempo y trabajo en su uso.

Las personas que gusten visitar esta casa, aun no comprando, podrán enterarse de sus adelantos.

10 reales semanales y plazos convencionales.

Indispensables para sastres, zapateros, guarnicioneros, alpargateros, modistas, familias, etc., etc.

Gran surtido en hilos y sedas.

ÚLTIMA HORA.

Telegrama del Casino.

Madrid 28, 5 tarde.

Se ha constituido el Senado. El lunes comenzará la discusión del Mensaje.

Favorable arreglo túnel Canfrac.

Sudaneses derrotados.

Bolsa 61-15.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO  
ENTRE MALAGA Y CETTE POR LOS VAPORES



### NAVIDAD, SAN JOSE, VILLA DE CETTE, CATALUNA Y MONSERRAT.

Salidas semanales de Alicante para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palma de Mallorca, Port-Vendice y Certe, y para Cartagena, Almeria y Málaga.  
Se admite vicio para Paris en combinacion con los ferro-carriles franceses.  
Consignatarios: Sres. G. Ravello e Hijo.—Calatrava, 12.

## Hostias contra Calenturas

19 años de seguras curaciones en toda clase de  
*Tercianas-Cuartanas y Cuotidianas.*

48 Hostias, método y el porte, por 6 pesetas 25 céntimos

### La Efervescente.

Antibiliosa, estomacal y muy grato purgante.—Caja y porte 5 rs.  
Farmacia de Sarasúa, Carrera de San Gerónimo, 49, Madrid.  
En Alicante: Farmacia del Dr. Aguiló, Mayor, 51.

## EL BUEN TONO.

11, Mayor, 11.

Con el fin de dar mayor impulso al negocio á que viene dedicándose este conocido y acreditado establecimiento, y al objeto de poder dedicarse con más estension á sus operaciones cada dia mas crecientes, el dueño, que no omite gasto alguno cuando se trata de introducir reformas que redunden en beneficio del público, ha trasladado el despacho frente al local que ocupaba este establecimiento por creerlo más conveniente, vista la capacidad del nuevo.

Al efecto, y con el fin de poder servir mejor á sus numerosos parroquianos y al público en general, se ha recibido un variado y estenso surtido en *mercería, pasamanería, bisutería y novedades*, propias para la estación presente.

Invitamos al público alicantino á que se haga cargo del nuevo surtido que se acaba de recibir en blusas, guantes, botones, corbatas, cuellos y puños para caballeros y señoras, impermeables, brasaletes, gemelos, medias, calcetines, corsets, abanicos, sombrillas, paraguas, parasoles, petacas, carteras, boquillas, targeteros, porta-monedas, flores, pluma, tiras bordadas, golias, flecos, fichús, cadenas niquel, esencias, sortijas, polvoreras, borlas é infinitad de artículos que no enumeramos por no ser prolijos.

Calle Mayor, n.º 11, frente al local que ocupaba este Establecimiento.

## MARMOLEJO.

Aguas gaseosas bicarbonatadas-sódicas-ferruginosas y litánicas.  
Premiadas con diploma de honor y medallas de oro.

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, anémias, desarreglos menstruales, clerosis y otras enfermedades del estómago, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales desde 1.º de Abril á 15 de Junio, y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estación en el ferro carril de Andalucía, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, y casas de huéspedes, casinos y recreos.

Estas aguas que se beben en todo tiempo, se venden en botellas, en las principales farmacias, á 3, 4 y 5 reales, y por cajas, pidiéndolas á la administración, en Marmolejo, ó á la dirección, Serrano, 35, Madrid.

Depósito: en Alicante, farmacia de la Viuda de Rodriguez Hernandez; en Denia, Milla, en Alcoy, Monllor; y en Orihuéla, viuda de Lopez.

## Nueva industria y gran adelanto.

Gran fábrica de somniers y grillajes metálicos

—DE—

### APARICIO Y VILLALBA.

Montengon, núm. 7, y Belen, núm. 22; ALICANTE.

Unica casa en esta provincia donde se construyen todas clases y sistemas de somniers ó sean colchones á la inglesa y de muelles arreglados á todas medidas, con una economía admirable, pues los hay desde 30 á 70 pesetas segun tamaño y sistema.—Catres de hierro y madera con rejilla metálica, de 8 á 15 pesetas.—Grillajes metálicos de alambre galvanizado que no se oxida nunca, para ventanas, alaraboyas, pajareras, paomares, etc., etc., desde una á cuatro pesetas metro cuadrado ó sean los 18 palmos.

Montengon, 7, y Belen, 22.

CLASE DE DIBUJO.  
Bajo la dirección de don Anteliano Ibarra, y desde 1.º de Setiembre, se abrió al público en la calle de Gerona número 4.  
Venta al contado y á plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases. En días de fiesta el 50 por 100 de descuento en los precios no figurados, y que la edición lo permita.  
Antonio Falco.—Constitucion, 11.

### PIANOS Y ARMONIOS.

Venta al contado y á plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases. En días de fiesta el 50 por 100 de descuento en los precios no figurados, y que la edición lo permita.  
Antonio Falco.—Constitucion, 11.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio se curan las afecciones de todo género en la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introducen un nuevo elemento en el fluido vital, le limpian de las impurezas que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, sustituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento dual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, reúne las facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. En todas las afecciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas, toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas propiedades del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos en los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

## SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1.ª Clase en Paris.

Estas cápsulas contienen los fluidos en 48 horas, suprimiendo el Copaliba, la Cubeba y las Eryngiáceas.

Depósito en las principales Farmacias.

## ESTOMAGO.

Referente á las enfermedades de este órgano, hemos leído esta importante carta:

Tarragona 23 setiembre 1880.

Sr. D. J. Anarés y Fabiá, Valencia.—  
"Muy señor mio: No sé si habrá notado V. que la farmacia del Sr. Ferrer de Castellon, ha hecho algun consumo de su «Purgante ó refresco gaseoso tónico-purgativo con hierro.» Sin duda le he proporcionado yo la mayor parte de dicho consumo; pues habiendo llegado á mis manos casualmente uno de sus prospectos, aconsejé su uso á un desgraciado que estaba próximo al sepulcro, y que hoy, bueno y sano ya, no sabe cómo agradecerme aquel inocente consejo que le dió la vida. Este es D. Mariano Troyas, ordenanza de Comunicaciones en Vinaroz, donde ha estado empleado hasta hace poco, y hoy, habiendo sido trasladado á Tarragona, desde aquí ofrezco á Vd. mis respetos como telegrafista y como pintor al óleo.

Los efectos del citado medicamento son maravillosos, y yo mismo recibí su inmenso beneficio con su uso para combatir la bilis, manifestándole además que un enfermo muy crónico ha gastado solo una caja de su medicina para curarle, hasta el extremo de que de nada se resentía, habiendo tomado momentos antes de terminar la fermentación quedando perfectamente bueno y prestando el servicio de peaton de Vinaroz á San Jorge y Rosell, con doce horas de marcha todos los dias.

Es muy largo lo que sobre el particular pudiera manifestar á Vd. atreviéndome á decirle que si algun individuo de mi familia desgraciadamente fuera invadido de la enfermedad epidémica reinante hoy en Barcelona, sólo este medicamento le seria administrado, ya que mi confianza en él es tal, que dudo pueda existir ninguna otra preparación que mantenga en tan buen estado el estómago, y el vientre, ni que los cure tan rápidamente, aun cuando no se encuentren afectados. Yo, además de emplearlo, como he dicho ya, para combatir las enfermedades del estómago, le empleo tambien como simple purgante hasta en mis niños.

Desearo merecer de la amistad de Vd., me atrevo á suplicarle acepte mis respetos y disponga como guste de su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M.—Carlos Suart.

Se vende á 6 reales la caja, en las mejores farmacias de Alicante.



Un depósito en Alicante: Farmacia de la Señora Viuda de Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22.

## DEPOSITO DE MADERAS del Norte y de carbon de piedra.

En este mismo depósito se ha recibido una importante partida de caoba en jásenas, de calidad superior.

Calles del Babel, Bóvedas y Cid.  
P. R. Dahlander y Compañía, Alicante.

## EL ROB LECHAUX

Con el fin de proporcionar á los viajeros un medio seguro y eficaz de combatir las enfermedades del estómago y del intestino.

Este producto vegetal, obtenido por el aparato de vapor especial de Rob Lechaux, y la fermentación de los principios vegetales que componen el Rob Lechaux, es un remedio seguro y eficaz para combatir las enfermedades del estómago y del intestino, como son: bilis, flatulencias, gases, indigestión, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

Este producto vegetal, obtenido por el aparato de vapor especial de Rob Lechaux, y la fermentación de los principios vegetales que componen el Rob Lechaux, es un remedio seguro y eficaz para combatir las enfermedades del estómago y del intestino, como son: bilis, flatulencias, gases, indigestión, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

Este producto vegetal, obtenido por el aparato de vapor especial de Rob Lechaux, y la fermentación de los principios vegetales que componen el Rob Lechaux, es un remedio seguro y eficaz para combatir las enfermedades del estómago y del intestino, como son: bilis, flatulencias, gases, indigestión, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

Este producto vegetal, obtenido por el aparato de vapor especial de Rob Lechaux, y la fermentación de los principios vegetales que componen el Rob Lechaux, es un remedio seguro y eficaz para combatir las enfermedades del estómago y del intestino, como son: bilis, flatulencias, gases, indigestión, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

Este producto vegetal, obtenido por el aparato de vapor especial de Rob Lechaux, y la fermentación de los principios vegetales que componen el Rob Lechaux, es un remedio seguro y eficaz para combatir las enfermedades del estómago y del intestino, como son: bilis, flatulencias, gases, indigestión, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

Este producto vegetal, obtenido por el aparato de vapor especial de Rob Lechaux, y la fermentación de los principios vegetales que componen el Rob Lechaux, es un remedio seguro y eficaz para combatir las enfermedades del estómago y del intestino, como son: bilis, flatulencias, gases, indigestión, náuseas, vómitos, diarreas, etc.

### FARMACIA

DE DON JUAN RODRIGUEZ HERNANDEZ,  
calle Mayor, número 22, Alicante.

### Antijaqueca de Lohse.

Remedio absolutamente eficaz contra la jaqueca, dolor nervioso, de cabeza y de muelas, y el reumatismo.

Senillísimo modo de emplear. Róznese algunas veces las partes sensibles, (las mejillas, si son las muelas las que duelen.)

Además es excelente preservativo contra las picaduras de insectos.

Exíjase siempre; de Lohse en Ajajuca